

Figuras de la política universal

PI Y MARGALL

En la vida política, don Francisco Pi y Margall representa una cosa muy poco común desgraciadamente en las figuras de la política universal: la videncia. Alrededor de la personalidad de Pi y Margall se ha hablado mucho, se ha escrito más aún y al punto de tangencia de plumas eruditas y de labios elocuentes en evocación y exaltación de Pi que le colocan en el plano de honra de la política europea, es el de su gran austeridad, la impenetrabilidad de ideas que pudiesen lesionar su conciencia, su intransigencia, tratándose de ideas, su excelsa santidad civil. Así, la santidad civil con la túnica blanca de la virtud, hay que contemplar a Pi y Margall.

Pero con ser todo ello la conjunción preciosa de varias realidades, se pueden encontrar en la política española ejemplos de la misma autoridad. En las izquierdas, Salmerón, Pablo Iglesias, Costa, Castelar. En las derechas, Silvela. De suerte que teniendo también en otras figuras políticas el concepto común de austeridad, cabe suponer en Pi y Margall sobre todas sus ingentes características una muy ostensible: su videncia.

No hay que olvidar que los profetas como personajes cumbrados del Antiguo Testamento duermen junto a las ruinas de Sión. Sin embargo, Pi y Margall fué en política un profeta. Usando de un término más laico diremos que fué un precursor. Para algunos fué—en cuadrando en un sistema nacional—el precursor del socialismo. Mas Pi y Margall actúa en la política española desde dos décadas distintas con visión profética. Su pensamiento federalista se concentra en su obra «Las nacionalidades». Dicho libro es la Biblia, en la que consta la expansión de los sentimientos regionales y nacionales en la más amplia autonomía, sin llegar nunca a desarticularse. Comienza afirmando que no está por las naciones grandes ni menos por las unitarias. Y su pensamiento adquiere plasmación política y por tanto realidad en el Tratado de Versalles, por el que salen al mundo universal naciones pequeñas, rescatando su libertad después de muchos años de incorporación a grandes naciones unitarias, sin llegar nunca a asimilarse la vida moral y sentimental de sus oprimidas.

Azierta desde «Las Nacionalidades» don Francisco Pi y Margall a contemplar el mundo de Versalles, el mundo de mil novecientos diecinueve, con cuarenta y tres años de antelación. ¡Videncia singular! Los nuevos Estados de Polonia, Estonia, Checoslovaquia, Letonia y Finlandia, vienen a ser tangibles realidades anticipadas en un libro que se publicó en 1876. Un acierto político así prestigia a un hombre, a un partido y a un ideal, como médula filosófica de los hombres agrupados en dicho partido.

La Monarquía Federal de Alemania, la célebre Confederación germánica que presidia por el rey de Prusia fundó el canciller de hierro, se ha trocado en República. Pero República Federal cual la de Washington, con sus 48 Estados, cual la de Guillermo Tell, con sus 22 cantones. El federalismo político como hijuela del federalismo integral, es una permanencia en la actualidad de los más preciados valores del pasado siglo XIX, tan romántico y tan calumniado por ese energúmeno francés de León Daudet.

La intangibilidad de sus principios ideales era consustancial con la personalidad de Pi y Margall. Sus intransigencias, que las derechas de «rabiosos», manifiestan otra ocasión para que su poseedor vuelva a para que su videncia. 1898. Ruptura de relaciones diplomáticas entre España y Norteamérica. Andan zarpa a la greña Sagasia y el presidente Mac-

kinley. Un patriotismo mal entendido echó a las gentes a la calle. La Marcha de Cádiz se prodigaba con una largueza digna de ser contenida. Guerra inminente. Cánovas había dicho dos años antes: «El último hombre, la última peseta». A la nación norteamericana llegaron como en incomprensible ofensiva hasta los versos peor escritos de un coplero vulgar de pueblo. Pi y Margall declaró la verdad. España no podía resistir aquella guerra. En cambio el pueblo del inefable presidente Lincoln nos podría pulverizar.

El remoquete de «filibustero» que se colocaba sobre el pintoresco ciudadano que desafiaba al pueblo por su gran error, se cebó sobre don Francisco. ¡A la postre iba a resultar Pi y Margall, un antipatriota! Acertó. Por no querer seguirle, nos adentramos por un camino que nos condujo al tratado de París. España desoyó a Pi y Margall, e hizo posible la aparición de Montero Ríos. ¡Tremenda para lajola!

Las palabras del glorioso catalán siguieron siendo la fusión de la ética con la verdad. Podría muy bien haber sido suya aquella aristofélica afirmación de «Amigo de Platón, pero más amigo de la verdad». La vida política, tan embarcada en el momento universal presente por la explosión del materialismo histórico que tantas mentalidades de selección hace conturbar, podrá ofrecer nuevos ideales, nuevos valores personales. Pero en la vida de los objetos estimados, como un recuerdo histórico, como una reliquia, como una potencia de precio grandísimo, puede la política española enorgullecerse del magisterio público de Pi y Margall, a quien tanto se evoca continuamente. Fué un justo que amó la verdad aunque estuviera envuelta en un cerco de acibar. Amó la verdad siempre, y confundió a no pocos hombres fríos de alma. Y hombres mendaces, también.

Isidro Escandell Ubeda

INFORMACIÓN DEL DÍA

La temperatura de ayer
Observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del servicio Meteorológico Nacional.
Presión media del día... 760'2
Temperatura máxima... 27'5
Idem mínima... 14'6
Idem media... 21'0
Idem max. al sol... 31'5
Humedad relativa media... 6'6
Evaporación en 24 horas... 4'2
Lluvia en 24 horas... 0'0
litros por metro cúbico
Viento dominante... SW
Fuerza en metros por segundo... 6'1
Nubosidad... Semi despejado

Esta tarde a las seis y media (hora oficial), saldrá de la santa iglesia Catedral la solemne y tradicional procesión del Santísimo Sacramento que recorrerá el siguiente itinerario, que es el mismo de los dos años anteriores: Plaza de San Isidoro, calles de Eduardo Pérez, Trajante, La Hambre, Paseo del Príncipe, Cañal, Gloria de San Pedro, Florida Blanca, Real, Santo Cristo, Mariana (hoy Pablo Iglesias) y Cervantes.

En esta carrera formarán las tropas de la guaranía, luciendo los balcones colgaduras. Asistirán fuera de la guardia civil de esbalería, hermandades y asociaciones acaudaladas con sus insignias y estandartes, seminaristas, alcaldes de barrio, todo el clero de la ciudad, el excelentísimo Obispo de Cádiz y el excelentísimo señor obispo que oficiará de preste, los jefes y oficiales del ejército e institutos armados residentes en esta plaza, el excelentísimo Ayuntamiento bajo mazas, los excelentísimos señores gobernadores civil y mili-

tar, una compañía del regimiento de la Corona con bandera y música y la banda municipal.

Redondeando a la carroza que conduce la Segrada Custodia irán los párrocos de la capital, y dándole escolta la escuadra de gestadores.

El martes último, siguiendo la revisión sanitaria que se hace por toda la provincia, el jefe de Sanidad doctor López Prior, visitó los pueblos de Ríoja, Tabernas, Sorbas, Torre, Garrucha, Carboneras y Mojácar.

Es muy alentador el movimiento de renovación higiénica que se nota en todos los rincones provincianos salvo lamentables excepciones. Los inspectores municipales a pesar de las dificultades locales que se ofrecen a su labor fiscal están llevando a cabo en su mayoría, una meritoria actuación sanitaria que se traduce en la mejora progresiva de las condiciones de higiene general y de las especiales de establecimientos públicos. En la última visita satisfizo sobre todo a la autoridad sanitaria el ejemplo del pueblo de Mojácar, donde médicos y autoridades administrativas han conseguido imprimir al pintoresco lugar un bello de orden higiénico digno de imitación y alabanza.

Vida municipal

Reclamaciones

Don Joaquín Díaz Arquero, don Diego Romera Pérez, han reclamado contra la prescripción de un crédito a su favor.

Devolución

Doña María Dolores Góngora, ha solicitado la devolución de la cantidad que indebidamente ha ingresado por el arbitrio sobre casales.

Solicitan licencia

Don Joaquín Castillo Forte, y don José Torres Martínez, han solicitado licencia para sus tubos de desagüe y quitar las rejas salientes de varias casas de su propiedad.

Bajas

Don Rafael García Arboleda, ha solicitado que se le dé de baja en el padrón de rejas salientes.

Comunicación

La Compañía del Valle de Leoría ha comunicado a esta alcaldía que ha desistido de la construcción de un pozo filtro en la vía pública.

Informados

Don Alfonso Muñoz Osaña, ha remitido a la alcaldía varios escritos informados sobre reclamaciones de los padrones de impuestos municipales.

A nuestros lectores y anunciantes

Con motivo de la solemne festividad del día de hoy, nuestro personal de Redacción, Administración y Talleres no trabajarán. Por lo tanto, mañana no se publicará DIARIO DE ALMERIA.

Corporación don David Esteban, fué extremadamente elogiado por cuantos presenciaron la escucha, poseyendo una vez más de reñir y las dotes de cultura y oratoria, que adornan al señor Esteban.

Una circular

Por el Gobierno civil se ha dictado una circular, para dar cumplimiento a lo ordenado por la superioridad, al objeto de llevar a cabo una comprobación que asegure la mayor exactitud en los datos que ha de comprender el escalafón definitivo del Cuerpo de secretarios de Ayuntamiento próximo a publicarse, y que han de llenar los requisitos del estado comprensivo, en un modelo adjunto que se ha insertado en el «Boletín Oficial» del día 6 del actual.

Reconocimiento médico

El alcalde, ha ordenado a los médicos titulares respectivos, que reconozcan a cuatro obreros de la brigada municipal de limpieza, que presentaron sus bajas por encontrarse enfermos.

Un pleito

Ante la sala de lo Contencioso Administrativo del Tribunal Supremo, se ha incoado el pleito número 9 223 de don Juan J. Martínez Sánchez, contra el acuerdo del Tribunal Económico Administrativo en 17 de febrero de 1928, sobre acervo de maquinarias.

El «Reina Victoria Eugenia»

Ayer fundó en este puerto procedente de Barcelona, el trasatlántico español «Reina Victoria Eugenia», el cual, después de tomar carga y pasaje zarpa para Buenos Aires y escales.

Visita de inspección

Se ha ordenado que por el inspector del Timbre, don Rufino Brón, se gire una visita a los pueblos de los partidos judiciales de Berja y Cañáyar.

De exámenes

En la Facultad de Medicina de Granada, doña Cándida Guerrero Moratoya de Berzaguán se ha examinado con brillantez de los cursos de la carrera de matrona.

Los que viajan

Se encuentra entre nosotros procedente de Bilbao, el maquinista naval, don Salomón Lenerica Deasosa.

—Anoche llegó en automóvil a esta capital procedente de Madrid, el presidente de la Diputación don Juan María de Madariaga y Ochoa.

—Para Málaga, ha salido nuestro estimado amigo, don Eusebio Elorza.

—Para Santa Fé, don Juan Rivas López.

—Ha marchado a Ugijar, don Juan Rivas María.

—Para Huércal Overa, salió don José Berzal Guerrero.

—Ha llegado a esta capital, de Adra, el propietario don Eduardo Martínez Pérez.

—Para Granada, y en una motocicleta marca «Automoto», ha salido nuestro distinguido amigo don Joaquín Gutiérrez, concesionario en nuestra capital de la «Automoto».

—Hemos tenido el gusto de saludar a don Pedro Sáez Roche y a su hermano don José, que vinieron de Uleña del Campo.

—Ha marchado a Granada nuestro particular amigo don Ramón Valero Moreno.

—También ha marchado a la ciudad de los Cármenes don Manuel Martínez Núñez.

—Ha llegado a nuestra capital, procedente de Berja, el entusiasta abogado don Gerónimo Villalobos.

—De Carboneras, llegó a esta capital, el maestro nacional y correspondiente nuestro en aquella localidad, don Francisco Molina Gómez.

—Ha salido para Granada y Málaga el jefe de Depósito de la Compañía del Sur de España, don Juan Medina Díez.

Notas de arte

Estos días se exhibe en los escaparates de La Verdad un retrato al óleo de S. M. el rey don Alfonso XIII. El retrato es sin duda—eso por lo menos parece—copia en tamaño mayor de una litografía actual. El pintor se ha valido de los medios puestos a su alcance. Es muchacho modesto. Con modestia que honra su nombre, según reza una cartulina puesta al pie del cuadro: Retrato, etcétera, por el «aficionado» Eduardo López.

Sin embargo, el retrato, aunque sin pretensiones de obra original y ejecutado académicamente, tiene buena factura y está dibujado con propiedad y con pulso. Se destaca con vigor la figura y se «nota» el espacio entre el primer término y el fondo.

No es esta empresa como para consagrar un nombre; pero es un intento meritorio y digno desde luego de elogios. Revela una profunda vocación y pone de manifiesto aptitudes artísticas muy estimables en un muchacho, hasta ahora sin otro estímulo que el de su amor por la pintura y sin más padrino hasta hoy que su voluntad de trabajar.

Eduardo López, bien orientado, puede llegar a realizar obra de mayor empeño. A perseverar, pues.—D.

AYUNTAMIENTO

Sesión de la Permanente

Ayer tarde celebró sesión la Comisión municipal permanente, bajo la presidencia del señor Rovira Torres y con asistencia de los señores Navarro de Haro, Gómez de Talavera, Abellán, Puig, Sánchez Ulbarri, García Oliver, Zárate y Baeza.

Leída el acta de la anterior por el secretario accidental señor Jiménez, fué aprobada, pasándose seguidamente a tratar los asuntos que figuran en el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

Oficio del ordenanza de la intervención don Hipólito Samper solicitando un mes de licencia.

De conformidad con la petición y que por el señor alcalde se nombre otro empleado que cubra el servicio.

—Item del director de la banda participando que el profesor don José Fernández González, ha abandonado su destino.

Se acordó declararle cesante y que se haga nuevo nombramiento.

—Recibo de Eduardo López de 484'20 pesetas por la construcción de aceras en la calle del General Luque.

Aprobado.

—Item de Juan Castillo Márquez de 100'85 pesetas por cal facilitada para el pozo filtro de la Penaduría.

Item.

—Factura de J. Vivas Pérez de 157'95 pesetas por suministros a la farmacia municipal.

Item.

—Item de Manuel Montes Toranzo de 377'20 pesetas por ídem ídem.

Item.

—Designación de un señor concejal para que asista al acto del concurso para la designación de gestor de los derechos y tasas sobre mercado y alhóndiga.

Se nombró para ello al señor Puig.

Perspectivas

LOS NIÑOS MENDIGOS

Los que, obligados por la fuerza de las circunstancias, hemos residido en distintas localidades, hubimos de aprovechar la ocasión que se nos ofrecía para establecer un singular contraste entre los problemas planteados en tales poblaciones y los que se hallan latentes en Almería.

Entre todos ellos se destacaba el problema de la mendicidad, complejo aspecto de la vida humana que permanece imborrable a través de los siglos, inacabable tragedia del prójimo que, representada día por día, no vislumbra la hora de su desenlace.

Nuestra capital es, sin duda alguna, el escenario propicio a la representación de la tragedia.

Esta afirmación es fruto de las constantes observaciones de aquellos que, como queda dicho, por fuerza de las circunstancias han examinado tal problema en otras localidades.

Más que nada, lo que con mayor elocuencia se manifiesta en Almería es que una verdadera invasión de chiquillos irrupa en nuestras calles mendigando una limosna.

Ante el mosconeo de los portideros, unas veces sentimos verdadera lástima y otras parece como si quisiéramos prolongar aún más la distancia que nos separa de ellos.

Y es que muchas veces sus andrajos, la suciedad y los malos olores, cuando no frotándose con nosotros con pesadez imposible, ejercen una cierta coacción sobre nuestra voluntad.

Esas miserias, conjuradas con lamentaciones formuladas en un tono sombrío de dolor, que casi siempre adivinamos falsas, volvemos a repetir que ejercen sobre nuestro ánimo una señalada coacción.

Y constituye una provocación; porque muchas veces, cuando nos negamos a satisfacer la petición que se nos hace, ésta se convierte en obscura y

confusa amenaza, o, descaradamente, en fanfarrias e injurias. Cuando este gesto es advertido en los pobres, y ello se observa muy frecuentemente, entonces sentimos una sorda indignación que nos impulsa a distanciarnos más y más de los pobres.

Esquivamos toda ocasión de enfrentarnos con el portidero, y cuando, con mayor energía, queremos muchas veces desenmascarar la hipocresía de muchos falsos mendigantes, dicha energía cae por tierra al tropezar con unas pupilas infantiles.

«Los niños... Sabemos que su dolor es mentira; sabemos que a esa edad feliz el dolor no existe.

Son seres que, como la portidosa del verso clásico, «llo-ran por su madre... sin perjuicio de, un momento después, brincar y reír.

Y, sin embargo, hay unas pobres nenitas tan pálidas, tan exangües, tan maceradas y dolientes, en nuestra capital, que oprimen el corazón y mueven a la lástima.

Tienen, eso sí, la confianza de quien conoce a cuantos le rodean; confianza que la inconsciencia de la infancia hace y convierte a todos los hombres en una familia numerosa, semillero de afectos.

Pero nada más doloroso que esos gofillos con estigmas de enfermedades y vicios heredados, con precoces adivinaciones en las pupilas tristes, con gestos cobizados, prisioneros, torturados, que concluyen por deformarles y contrahacerles.

Sentimos una gran compasión hacia estos desheredados cuando a la puerta de los cafés nos tienden su mano, mientras gemen: «Una limosna por Dios!».

Pero luego experimentamos un vivo impulso de ira cuando adivinamos en la sombra la silueta del buscón que los explota, o de la mujer bravía que se hace pasar por su madre.

de recurso contra el acuerdo del 16 de mayo último.

El señor Sánchez Ulbarri se manifiesta en favor del señor Baeza, diciendo que no se le va a hacer responsable de los errores materiales que se hayan sufrido en contra de los intereses del señor González Baeza.

—Terminado el orden del día el señor García Oliver, dice que los vecinos de la calle del Regimiento de la Corona, se le han quejado sobre una casa en ruinas que existe en el cuarto; casa donde se arrojan inmundicias, se cometen actos inmorales y difuntos a la vez el tránsito por aquel lugar, por lo que estima que se debe acordar la demolición de dicha casa, con la mayor urgencia posible.

El señor Rovira Torres manifiesta que de ello tenía noticia, explicando las gestiones que se han hecho y las que se harán para atender el ruego de aquellos vecinos.

El señor Sánchez Ulbarri hizo varios ruegos que fueron atendidos por el señor alcalde. Seguidamente se levantó la sesión.

GRAN HOTEL ESPAÑA

LANJARON

El preferido por la aristocracia

Abierto todo el año. El más frecuentado. Agua corriente y baño en todas las habitaciones. Cocina de primer orden. Teléfono interurbano.

Pensión incluido desayuno: 12 pesetas

SE SIRVEN ALMUERZOS

Por hospedarse en este Hotel el director del Balcón, don Julio Cabrián, los señores huéspedes encontrarán mayor comodidad para sus consultas.

Teléfono del DIARIO: 45

Información telegráfica, especial de DIARIO DE ALMERIA de España y del Extranjero

MADRID AL DIA

El ministro Sr. Callejo

Hace manifestaciones sobre la edición de libros de texto

(Conferencia de las cinco de la tarde)

En su despacho oficial del ministerio de Instrucción Pública el señor Callejo recibió a los ostentados que integran las Juntas calificadoras para la elección de los libros de texto.

El ministro ha negado que se piense en la publicación de una subasta entre editores para que éstos editen los libros que se han mencionado en el concurso que está ya anunciado en la "Gaceta".

Consejo de ministros

Esta noche el Gobierno se reunirá en Consejo en el ministerio de la Guerra.

Concesiones y denegaciones del Crédito Agrícola

El Crédito Agrícola ha concedido préstamos con garantía prendaria por la cantidad de 199.625 pesetas.

Se han denegado las peticiones formuladas para importar ganado de Francia, Holanda y Marruecos.

Ha sido autorizada la importación de ganado de Gibraltar. También se prohíbe la importación de patatas cuyas expediciones no vayan acompañadas del certificado de Sanidad correspondiente.

El estudio de un nuevo lazareto

Se tiene en estudio el proyecto de un nuevo lazareto para el puerto de Barcelona.

La peregrinación aérea española llega a Constantinopla

Los aviadores comandantes Riaño y capitán Roal, de la peregrinación aérea española a Tierra Santa a bordo de un aeroplano han llegado a Constantinopla.

El recorrido del "Jesús del Gran Poder"

Despachos recibidos de Londres dicen que el trayecto recorrido por el avión "Jesús del Gran Poder" ha sido de 5.100 kilómetros.

Felicitación del coronel Kindelán

El coronel Kindelán jefe de los servicios de aerostática militar ha felicitado a las familias de los capitanes Jiménez e Iglesias por el éxito del vuelo de estos intrépidos aviadores, tripulantes del "Jesús del Gran Poder".

Las desgraciadas consecuencias de las capeas

En el Hospital general ha ingresado hoy Pedro Díez Mendíez, torero que durante la celebración de una capea en el imponente pueblo de Villalba recibió dos cornadas graves.

El estado que hirió a Pedro Díez cogió también a Joaquín Sánchez, quien recibió una cornada en el corazón, produciéndole la muerte.

El desgraciado Joaquín Sánchez era sordo-mudo.

Ingenieros, Arquitectos, Constructores Cemento Portland Artificial "Rexola" De producción nacional

El cemento REZOLA por su elasticidad y resistencia está considerado como el de mayor garantía.

Representante: Urbano Fernández.—Sillento, 40

Maquinaria para trabajar la madera Guillot Hijos y Compañía (S. A. E.)

Fundada en 1847

MADRID.—23, FERNANDO VI, 23.

Agencia para Andalucía Julio César, 3 y 5.—SEVILLA

¡Desocho cuantas imitaciones de nuestros modelos le presenten. Nuestras máquinas podrán ser imitadas, pero sus resultados en la práctica, no son iguales!

DEPORTES

La Bolsa

Table with financial data including interest rates (Deuda 4%, 5%, 6%), bank obligations (Banco de España, Español de Crédito, Hipotecario de Cédulas), and exchange rates (Cheques Londres, París, New-York, Roma).

Casa recomendada en sastrería fina la de A. SALAS

Paseo del Príncipe, 55 ALMERIA

Panadería y Pastelería LA CORONA

Fábrica de pan de todas clases. Especialidad en pan de Viena y Francés. Bollos suizos, Isabélas de leche, etc.

Manzanilla pasada "LA DIVISA"

Pedida en todos los buenos establecimientos

COLCHONES

Se construyen bastillados de todas clases. José Ledesma.—Calle Nostra Señora 9

Balneario "DIANA"

Desde el primero de junio queda abierta al público la sección de baños de mar templados. Especialidades contra las afecciones reumáticas y nerviosas. Maravillosas curaciones aún en los casos más rebeldes.

INFORMACIÓN GENERAL

DE MADRID

Se reúne el pleno de la Diputación madrileña

En la sesión del pleno de esta Diputación provincial se estudió detenidamente el proyecto sobre el empréstito que emitirá la Mancomunidad de Diputaciones para la construcción de caminos vecinales.

Ya son cinco las niñas desaparecidas

El Juzgado que interviene en el sumario de las niñas desaparecidas de la calle de Hilarión Esalava ha agregado a éste la desaparición de otras dos niñas de diez años.

Triunfo de cinco catodrípticos femeninos

En las oposiciones celebradas para cubrir la cátedra de Literatura francesa en diversos Institutos, han obtenido cinco puestos los ilustres féminas, cuyo triunfo causa un avance del feminismo en España.

Acuerdos de la Junta del comercio español de Ultramar

La Junta del comercio español de Ultramar, en sesión celebrada hoy acordó impulsar los convenios con las repúblicas hispanas e impedir se falsifique la procedencia de las mercancías españolas.

Reunión del Consejo de Economía

Hoy se ha reunido los miembros que constituyen el Consejo Superior de Economía Nacional.

Los reunidos estudiaron el medio más apropiado para llevar a efecto una revisión en los aranceles que hay y rigen en la exportación de metales y manufacturas.

La labor de la Liga de Campesinos

Es trascendente la actividad que viene desplegándose por la Liga de Campesinos españoles.

Durante los meses transcurridos en el año actual, dicha Liga ha dado 138 conferencias de divulgación agrícola en cuarenta y nueve localidades.

Ultimamente se acordó intensificar la labor que desarrolla cerca de la gran masa de campesinos españoles.

General herido en accidente automovilístico

El automóvil que ayer conducía al general Moreno Gil Borja y a su hijo Jorge, a Molina de Aragón para asistir al descubrimiento de la estatua de Arce, en un rápido viraje chocó contra un árbol siendo el golpe tan violento que ambos pasajeros resultaron heridos.

Las heridas padecidas por el general Moreno, son de carácter grave.

Nuevo académico de Medicina

Esta tarde, en sesión solemnísima, dióse posesión en la Real Academia de Medicina al nuevo académico doctor Sánchez Covisa.

Su presentación la hizo el citado doctor pronunciando un elocuente discurso acerca de la psicología leprosa.

Comité Paritario de elementos cinematográficos

Esta tarde se reunieron los diversos elementos que integran las varias sociedades de artistas cinematográficos, acordando constituirse en Comité Paritario.

A estos efectos interesarán de la Asociación general de artistas teatrales la correspondiente autorización para agruparse separadamente en Comité Paritario.

Balneario "DIANA"

Desde el primero de junio queda abierta al público la sección de baños de mar templados. Especialidades contra las afecciones reumáticas y nerviosas. Maravillosas curaciones aún en los casos más rebeldes.

Consejo de ministros

Según habiase anunciado, esta noche, a las ocho, reunióse los ministros en el ministerio de la Guerra para celebrar Consejo.

La indisposición que aqueja al señor Primo de Rivera ha sido causa para que la reunión ministerial se llevara a efecto en el palacio de Buenavista.

Los ministros, a su entrada en dicho ministerio nada manifestaron a los periodistas.

A la salida

La reunión ministerial duró hora y media.

Al salir del ministerio de la Guerra el ministro de Fomento dijo a los periodistas que en el Consejo habiase examinado el asunto de los carbones.

El señor Calvo Sotelo que también acompañaba al conde de Guadalhorce, añadió que en el Consejo habiase aprobado la concesión de un crédito de siete millones de pesetas para primas a los exportadores de carbón.

El ministro de Hacienda manifestó, además, que el jefe del Gobierno padecía un ligero catarro, advirtiéndose en él algunas dolencias de fiebre.

El ministro de Marina, señor Cornejo, manifestó a los informadores que la indisposición que refirió al señor Primo de Rivera en sus habitaciones del Ministerio, ha sido motivada por los cambios bruscos de temperatura que observó ayer cuando se trasladó a Molina de Aragón, en cuya localidad inauguró el monumento al heroico capitán Arce, fallecido en Monte Arruit.

El director general de Colonias, señor Jordana, dijo a los periodistas que había despedido con el jefe del Gobierno, dándole cuenta de los telegramas recibidos, en los cuales se informa sobre el desarrollo de la cuestión de Tánger.

El ministro de Instrucción pública informó a los periodistas que, nuevamente, el viernes próximo se celebraría Consejo.

El propio señor Callejo facilitó más tarde una nota oficial a los reporteros en la cual se contenía un extracto de los acuerdos adoptados en el Consejo.

En dicha nota se hace constar que el Consejo había aprobado la constitución de varias escuelas graduadas en diversas provincias.

Se aprobaron varias resoluciones recaídas en numerosos expedientes de expropiaciones petrolíferas, en cuyas resoluciones se ha estimado, parcialmente, ciertas solicitudes formuladas por algunos de los recurrentes.

Se autorizó realizar por contrata las obras del ferrocarril de Puertollano a Córdoba, para cuyo proyecto se fija un tipo de 66 millones de pesetas.

Se aprobaron varias subastas de obras de carreteras.

Se examinaron varios expedientes de construcción de trozos únicos y trozos agrupados en diversos puntos, con objeto de restablecer la continuidad en el desarrollo de las obras incluidas en la sexta relación. Estas obras se subastarán con cargo al presupuesto vigente.

Se autorizó realizar por contrata las obras del ferrocarril de Puertollano a Córdoba, para cuyo proyecto se fija un tipo de 66 millones de pesetas.

Se aprobaron varias subastas de obras de carreteras.

Se examinaron varios expedientes de construcción de trozos únicos y trozos agrupados en diversos puntos, con objeto de restablecer la continuidad en el desarrollo de las obras incluidas en la sexta relación. Estas obras se subastarán con cargo al presupuesto vigente.

Se autorizó realizar por contrata las obras del ferrocarril de Puertollano a Córdoba, para cuyo proyecto se fija un tipo de 66 millones de pesetas.

Se aprobaron varias subastas de obras de carreteras.

Se examinaron varios expedientes de construcción de trozos únicos y trozos agrupados en diversos puntos, con objeto de restablecer la continuidad en el desarrollo de las obras incluidas en la sexta relación. Estas obras se subastarán con cargo al presupuesto vigente.

Se autorizó realizar por contrata las obras del ferrocarril de Puertollano a Córdoba, para cuyo proyecto se fija un tipo de 66 millones de pesetas.

Se aprobaron varias subastas de obras de carreteras.

Se examinaron varios expedientes de construcción de trozos únicos y trozos agrupados en diversos puntos, con objeto de restablecer la continuidad en el desarrollo de las obras incluidas en la sexta relación. Estas obras se subastarán con cargo al presupuesto vigente.

Se autorizó realizar por contrata las obras del ferrocarril de Puertollano a Córdoba, para cuyo proyecto se fija un tipo de 66 millones de pesetas.

Se aprobaron varias subastas de obras de carreteras.

Se examinaron varios expedientes de construcción de trozos únicos y trozos agrupados en diversos puntos, con objeto de restablecer la continuidad en el desarrollo de las obras incluidas en la sexta relación. Estas obras se subastarán con cargo al presupuesto vigente.

Se autorizó realizar por contrata las obras del ferrocarril de Puertollano a Córdoba, para cuyo proyecto se fija un tipo de 66 millones de pesetas.

Se aprobaron varias subastas de obras de carreteras.

EXTRANJERO

Política francesa

París.—En la constitución de la Cámara francesa ha sido elegido presidente de la misma el diputado socialista Bonfeson por 327 votos contra 244 que obtuvo el candidato de las derechas, señor Bullion.

Mañana será leído en la Cámara la declaración ministerial.

En ella, se afirma el mantenimiento de la Unión nacional y la integridad de las leyes lises.

Política italiana

Roma.—El jefe del Gobierno, Benito Mussolini, ha pronunciado en el Senado un interesante discurso sobre política exterior.

Refiriéndose Mussolini a las entrevistas celebradas por el ministro inglés de Relaciones Exteriores, Mr. Chamberlain, dijo que nadie puede intervenir en la política interior italiana.

Así como de España hizo resaltar el jefe del Gobierno italiano el relieve espiritual que adquiere la nación española en la pacificación de Marruecos, manteniendo mejores relaciones con Italia referente a los últimos acuerdos sobre la Conferencia de Tánger celebrada recientemente en París.

Noticias de provincias

Sensible accidente del trabajo

Oviedo.—En las obras de perforación de la montaña para la construcción del ferrocarril del Ferrol a Gijón, se produjo un desprendimiento de tierras, a consecuencia del cual resultaron tres obreros muertos y dos heridos graves.

Explosión en un taller de pirotecnia

Valea.—Participan del pueblo de Villamorante que en un taller de pirotecnia establecido en dicho pueblo, por causas hasta ahora ignoradas, se produjo una terrible explosión de la que resultaron muertos el dueño del taller y gravemente herido un operario.

Esta desgracia ha conatarnado al tranquilo vecindario de Villamorante.

Escándalo en un teatro

Valencia.—En un teatro de esta capital, en el que venía actuando el transformista francés Edmón de Bries, se promovió un formidable escándalo ante la exérgica protesta del público por la dudosa moralidad observada por este artista durante su actuación.

Con este motivo, la fuerza pública efectuó algunas detenciones.

La "Gaceta"

Llamamiento

Por la Delegación del Tribunal Supremo de la Hacienda pública se cita al catorce que fué de Gálor, Francisco Pierra Nardio, para que responda a los cargos que contra él se formulan por desparición de un pliego de valores.

Dicho funcionario se halla en ignorado paradero.

Secretarías vacantes

En la "Gaceta" llegada ayer se anuncia concurso para cubrir varias secretarías de Ayuntamiento de primera categoría, que se hallan vacantes.

En la relación que se cita, incluye la secretaría del Ayuntamiento de Lubra, dotada el sueldo anual de 6.000 pesetas.

MOVIMIENTO MARITIMO

Durante el día de ayer, se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

Table with maritime movement data including VAPORES ENTRADOS (Vapor noruego "Grena", de Portoferraro, en lastre) and VAPORES SALIDOS (Balandra "María Ballesteros", para Motril, con sal; Idem "Piedad", para idem, con sal).

ULTIMA HORA

El ministro de Fomento

Hace ciertas manifestaciones relacionadas con el problema hullero

(Conferencia telegráfica de las dos de la madrugada)

El ministro de Fomento, conde de Guadalhorce ha manifestado esta noche, con referencias al problema hullero, que se debatió dicho asunto en el Consejo de ministros celebrado en Guebre, en el cual hubieron de aprobarse las medidas de protección que el Gobierno adopta con relación al citado problema.

Tales medidas—añadió el conde de Guadalhorce—pueden ser consideradas como el principio fundamental sobre el que se establezca el definitivo encauzamiento de tan importante asunto.

En el hipódromo de la Castellana

Esta tarde se ha celebrado en el hipódromo de la Castellana un concurso hipico, disputándose en él la copa de S. A. R. el príncipe de Asturias.

Venció en dicho torneo el equipo español.

El conflicto hullero asturiano

Participa de Oviedo que en el salón de actos de la Diputación provincial, se ha celebrado una Asamblea magna de fuerzas vivas de esta provincia para tratar del conflicto hullero.

Se acordó en dicha Asamblea pedir al Gobierno la protección arancelaria para el carbón y que el ministro de Fomento, visite las minas.

Durante la celebración de tan importante acto corrió sus puertas el comercio y se suspendió el trabajo en las fábricas, siendo el paro absoluto.

La Olimpiada de Amsterdam

Telegrafían de Amsterdam dando cuenta de haberse celebrado esta tarde en el gran Estadio donde se lleva a efecto el torneo olímpico de fútbol, el encuentro entre las selecciones de Argentina y Egipto.

En este encuentro semifinial vencieron los argentinos por seis tantos a cero.

A beneficio de la Ciudad Universitaria

Organizado por los vendedores de pescado de esta Corte, celebró esta tarde un festival turino en la Plaza de Torca y Madrid.

Los productos recaudados en dicho festival serán destinados a beneficio de la futura Ciudad Universitaria.

En Córdoba se adoptan medidas contra la fiebre de Malta

Dicen de Córdoba, que las autoridades sanitarias de dicha población han adoptado severas medidas conducentes a combatir los numerosos casos de fiebre de Malta que se vienen produciendo.

Dicha actitud ha merecido el aplauso de la ciudad que confía en su eficacia.

Fallecimiento de un escenógrafo

Don cuenta desde Barcelona que esta tarde ha dejado de existir en aquella capital, el muy conocido escenógrafo don Sebastián Carreras.

El infortunado escritor ha muerto rodeado de la mayor indigencia.

Llegada de don Miguel Maura a Sevilla

Participan de la capital andaluza haber llegado a aquella población don Miguel Maura, hijo del llorado e ilustre hombre público, don Antonio.

Fué recibido por la directiva del Ateneo y numerosos marxistas.

Don Miguel Maura dará en el Ateneo sevillano una interesante conferencia que versará sobre el testamento político de su ilustre padre.

El señor Maura ha declarado, a su llegada, que se precisa para que los políticos de buena voluntad se preparen para recoger la herencia del actual Gobierno cuando cese en su mandato.

MADERAS

Almacenes de Viuda de Angel Pastor

Maderas de construcción de pinotea, pino rojo y abeto.

Maderas finas de caoba de Cuba, roble, haya natural y estufadas, nogal satén y otras.

Se acaba de recibir un importante cargamento de maderas de pino rojo de la mejor calidad, con un buen surtido en largos y escuadrías.

Ecos anecdóticos

Un plato... con perdices y lodo

Luis IV sentó a su mesa al famoso actor Dominique. El cómico tenía las ojos fijos en un plato de perdices. Lo advirtió el rey y le faltó tiempo para ordenar al oficial de servicio:

—Que le sirvan este plato a Dominique.

—¡Gracias, Majestad!... ¿Con las perdices?

El rey, que advirtió el pensamiento del actor, añadió sin inmutarse:

—Sí, con perdices y todo.

La cosecha inesperada

Pasaba revista Luisa XIV a sus guardias francesas y suizas en la llanura de Oulle, cuando un labrador, que había sembrado guisantes en su tierra, las encontró aquel día cubiertas por un batallón de suizos que plantaban la plantación y

en seguida se puso a gritar con toda la fuerza de sus pulmones:

¡Milgró, milgró!

Tanto gritó, que el rey le hizo llamar y le preguntó qué milgró era aquél.

—¡Ah, señor!—contestó el albaño—, es que yo había sembrado guisantes en esta tierra y me han salido suizos.

Hízole reír al rey aquella salida y mandó indemnizar generosamente al labrador.

Registro Civil

Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones:

DISTRITO DE SAN SEBASTIAN. Nacimientos.—Victoria López Casinello, Carmen Díaz Morales, Natalia Defunções.—Ninguna. Matrimonios.—Ninguna. DISTRITO DE LA AUDIENCIA. Nacimientos.—María Arcos Sánchez y Antonio Cabo López. Defunções.—Ninguna. Matrimonios.—José Muñoz Muñoz con Carmen de la Casa Pérez.

Noticias y sucesos

Concierto

Ayer dió un concierto en el Boulevard la Banda municipal. Con este motivo estuvo concurrida nuestra principal vía. Durante los días de la octava del Corpus continuará los conciertos en el Paseo del Príncipe.

Misterio

Este es el nombre que distingue los «Productos de Belleza», que todas las señoras elegantes usan ya en toda España. Consulte sobre los mismos. Indalecio Palenzuela, Ricardos 3.

Máquina rápida americana

Arreglo de un par de zapatos en cinco minutos. Se tienen bolsos de piel y toda clase de calzados. Paseo del Príncipe, 20.

Si aquita bicicletas tenga presente el Garage Chobert. Plaza del Carmen, 1.

De Sanidad

Ayer tarde en el Gobierno civil se reunió la Junta provincial de Sanidad despachando varios asuntos sometidos a su estudio y aprobación.

Abanicos

Se componen abanicos, paraguas y sombrillas en obra de El Valenciano, Restoy, 17.

Hotel Regina

Confort, economía y buen trato. Precios muy especiales para estables, artistas y viajeros de comercio. Cubiertos sueltos. Plaza Canalejas, 4.—Almería.

¿Tiene usted proyectado algún viaje en auto?

En la plaza del Carmen número tres le informará gratuitamente del medio más ventajoso que puede usted emplear para que el resultado económico.

Consulte en el restaurant «La Campana». Teléfono 140.

«Elio Antonio»

Esta revista de nuestro paisano don Andrés Martínez, se vende en el kiosko de Babilis.

¿Llegó el aparato Eureka?

¿Para qué? Para tostar diamantes y con toda su aroma el mejor café que se expende en toda la región andaluza, 10 pesetas el kilo. De venta en La Equitativa, Mariana, 1. No equivocarse: Casa Montes.

Se vende

Un piano en buen uso. Razón: Nerváez, 12.

Se traspasa

La antigua y acreditada venta de «La Garrofa», el sitio más pintoresco de Almería. Razón en la misma.

Un joven herido

Ayer tarde, con ocasión de encontrarse en el Parque, Antonio María del Aguila, de 14 años de edad, dió una caída, produciéndose la fractura del cubito por su tercio inferior del brazo derecho, de pronóstico reservado.

Conducido al Hospital provincial, fué asistido, quedando encamado en la Sala de Santa Rosa.

Obsequio

El día 7, festividad del Corpus Christi, en el café Colón y en el bar Viena será usted obsequiado, de tres a cuatro y media, con una copa del delicioso coñac PEINADO.

Agente: Pedro Gómez López, Príncipe, 31.—Almería.

Se vende

Una fábrica de pastas con toda su maquinaria y enseres, todo casi nuevo. Y se admitiría socio que aporte capital para desenvolver dicho negocio. Razón: Calero, 1, principal.

Malos tratos

La guardia municipal ha denunciado en la Jefatura de Policía a Antonio Martínez Espinosa, por maltratar en el Mercado a Rosario Miralles Carrillo, promoviendo escándalo por la misma expresada.

Tres días de escándalo

Se han barajados los precios a que se venden los sombreros de paja «Casa Rosales», que el público se aglomera en este establecimiento para surtirse, en la creencia que pudiera agotarse las existencias, pero nos hemos informado que pasan de 15 000 los sombreros recibidos, y que si se agotan quedan más en la fábrica de Madrid más de 25.000 sobre los dispuestos para salir a todos los ciudadanos de Almería y de su provincia. Podemos, por lo expuesto, asegurar que los precios de los sombreros de paja seguirán sin alteración durante toda la temporada, por lo menos en la sombrerería «Casa Rosales», que es hoy en Almería la que más barato y mejores sombreros vende.

De actualidad

La casa Pedro Llorca presenta un grandioso surtido en abanicos y hace un bonito regalo por cada uno que se compra.

Se arrienda

La finca llamada Las Amoladeras, de este término municipal, con pastos, espantos, labores y leñas, admitiéndose proposiciones por escrito en pliego cerrado, hasta el día quince del mes actual en el domicilio del administrador, don Luis Puig, calle de Mauve, número 27, el que facilitará los informes que se deseen.

Nota oficiosa

Sobre el consorcio de resinas

Por el Gobierno civil se nos remite para su publicación la siguiente nota oficiosa:

Para evitar interpretaciones equivocadas en los pueblos interesados en las explotaciones de resinas y sus campañas tendenciosas que, a pretexto de supuestas disposiciones gubernamentales mal conocidas o comprendidas, pretenden extender varios elementos sociales más atentos a sus intereses particulares que al bien general, precisa hacer llegar a los pueblos la voz del Gobierno para invitarles a un estudio sereno y a una cooperación juiciosa y razonada a fin de lograr la mayor estabilidad y garantía a tan importante fuente de riqueza.

El estado actual del mercado de squarras y colofonas y las constantes oscilaciones de los precios de venta, que han variado de una a diez veces en pocos años y aun dentro del mismo período de arriado entre elementos casi similares, obliga al Gobierno a estudiar el medio de lograr las mayores garantías en bien del interés general y de los pueblos propietarios, anticipándose al momento en que éstos acudan a los Poderes públicos para resolver los problemas que a veces la misma imprevisión crea, sin que pueda dejar de rechazar las insidias en que se inspira este propósito en beneficio sólo de ciertos intereses particulares, pues aun cuando sería siempre justo atender cuanto sea posible a todos los sectores de la economía nacional si no es para contribuir de modo esencial al interés público, y niagún Gobierno podrá, con más títulos, reclamar esta confianza de todos los interesados en este asunto.

Se pretende por algunos representantes de los pueblos o de quienes dicen alegar tal representación, que sólo la libertad de contratación y la independencia de cada pueblo puede darles el mayor rendimiento y la mayor firmeza en el producto y la garantía más efectiva de éxito. Mas olvidan de una parte que los contratos o tipos fijados durante varios años obligan a prudentes reservas a los contratantes en perjuicio de los propietarios de los montes, y aunque a veces se obtengan precios elevadísimos, esta ventaja es sólo aparente, pues va acompañada de otras adquisiciones a bajo precio, sea lo que no podrían aquellas ofertas ser cumplidas; de explotaciones exageradas y peligrosas o de la ruina o incumplimiento de los contratos.

Y de otra, que con la falta de unión, se dificultan y enajena las explotaciones, la vigilancia y hasta la conservación y ordenación de los montes mismos. El Gobierno estudia un sistema de consorcio con miras esenciales al interés público y muy especialmente de los pueblos propietarios, tanto para lograr que los precios de venta de la resina, partiendo de un precio inicial prudente y justo, pueda incrementarse con el aumento lógico que por las favorables condiciones del mercado pueda conseguirse como para procurar una explotación armónica y global con preparación adecuada de los transportes e instalaciones industriales al propio tiempo que una vigilancia escrupulosa y metódica en la técnica de las explotaciones, la implantación del seguro de incendios y el estudio de la repoblación solo con las agrupaciones bien reglamentadas o intervenidas puede lograrse que sea espejismo pernicioso se

consiga una valoración real permanente y justa de esta importante riqueza de los pueblos y este sistema de asociación está sobradamente comprobado ya que por las comunidades de pueblos que de muy remotos tiempos están establecidas sobre todo en la provincia de Segovia, ya por los acuerdos que recientemente las mancomunidades de los pueblos con las Diputaciones han iniciado en varias provincias para alcanzar un rápido e intenso desarrollo a la repoblación.

No se pretende establecer monopolio alguno industrial sino invitar a los industriales a que se indique con las participaciones que a cada uno le correspondiera y se concerten después con la mancomunidad que han de formar los propietarios de montes sin que de este consorcio pueda resultar ninguna profesión impropia de tal o cual industria y sin que ninguno de ellos pueda obtener más beneficio que aquel que en estricta justicia pueda corresponderle.

Las bases de consorcio que el Gobierno y que antes de darle carácter de ley quiere someter al contrastante procedimiento y razonado de los pueblos interesados y a fin de los industriales que no se inspiren, en miras egoístas, son las siguientes:

1.º Mancomunidad entre los pueblos propietarios, el Estado y los particulares, que voluntariamente quieran a fin de lograr la explotación técnica más completa del conjunto, la facilidad del seguro de incendios la mayor elasticidad en la participación de los beneficios extraordinarios que las subidas de los precios de venta pueda proporcionar.

2.º Sindicación de los industriales resineros que lo deseen para conseguir la más fácil intervención o inspiración.

3.º Consorcio de este sindicato resinero con la mancomunidad de los propietarios de los montes con las modalidades especiales que garantice la justa proporción de los beneficios correspondientes a ambas partes.

Y con objeto de que la decisión del Gobierno sea fundada en todos sus detalles en los seroramientos más amplios y más exactos, se invita a los pueblos interesados a que en el término de quince días, debidamente asistidos de los ingenieros municipales y de los ingenieros de los distritos forestales, aporten a los gobiernos civiles cuantos elementos de juicio estimen pertinentes, los que serán contratados, con los que los industriales presenten dentro del mismo plazo.

Con esta fecha el Gobierno, se dirige a los gobernadores de las provincias interesadas, dando carácter ejecutivo y oficial al contenido de esta nota, que pondrá al corriente a la opinión pública de una verdadera información sobre este asunto.

Al mismo tiempo se ordena a los gobernadores civiles que, sin estorbar las reuniones que se juzgase necesarias para el conocimiento y consorcio de las opiniones que se demandan impudicas campañas de agitación y carácter político que ya han tratado de aislarse con este motivo, removiendo viejas y viciosas costumbres que el Gobierno no ha de tolerar.

Licenciados del Ejército

El 30 de junio próximamente salen 5.000 plazas con sueldo de 3.000 pesetas. Si queréis solicitar e ingresar en este concurso enviar documento militar al Centro Informativo. Ventura Vega 19, Madrid.

Espectáculos

En Cervantes

Ayer dió la compañía Vargas-Rossi que actúa en el teatro Cervantes puso en escena la comedia en tres actos original de Emilio Basomonte titulada «El doctor Jiménez».

Esta comedia hizo las delicias del público con sus escenas sembradas de situaciones graciosas.

En la interpretación la compañía Vargas-Rossi hubo de apuntarse un señalado triunfo habiendo resaltar vigorosamente a los mejores detalles de la comedia.

Todos los intérpretes merecen elogios por el trabajo del señor Rossi en su papel de Emilio Cifuentes puede calificarse de creación o tuvada.

P. L.

Compañía de comedias Vargas-Rossi. Programa para hoy: A las 10.30.—Reestreno de la comedia en tres actos, de don Pedro Muñoz Seca, titulada: «Los frescos».

En Variedades

Cinematógrafo. Programa para hoy: A las 4.—«Burlando a la muerte» (cuatro partes). A las 10.15.—«Don Juan el Conquistador» (ocho partes).

El Corpus en Granada

—Hols, Antonio. Te había en Granada.

—Pues te equivocaba de medio a medio. Yo el día que había de gastarme en fiestas, lo empleé en legía líquida marca «La Lavadora», que se fabrica en la casa número 22 de la calle de María, producto inmejorable para el lavado de ropas y enseres.

De la provincia

Infraacción de la ley de caza

Huércal Overa.—La Benemérita sorprendió en el sitio conocido por la «Rambla de Zambra» a Andrés Martínez Artero, Diego Martínez Artero y José Gómez Segura, los cuales tenían puesta una red de cáñamo en la corriente del agua para la caza de pájaros.

Ha sido denunciado al juzgado.

Las armas sin licencia

Huércal Overa.—La Guardia civil ha detenido a Andrés Martínez Artero, por tenencia ilícita de armas.

Ha sido puesto a disposición de la autoridad judicial.

Escándalo público

Adra.—En la carretera de Natalio Rivas se produjo un tumulto entre varias personas, promovido con este motivo un formidable escándalo.

Ello fué motivado por que el vecino Remón Gómez Millán, que tenía en Malilla a su esposa, Isabel Martín Galdeano, se enteró de que ésta había regresado a esta población, y, en vez de ir a su domicilio, marchó a casa de una hermana; pero al encontrarla en la calle citada la reprendió por su proceder, contestándole ella en términos desairados, promoviendo con este motivo un gran escándalo.

La Benemérita intervino, habiendo dado cuenta del hecho al juzgado.

Un hombre herido

Los Lobos.—En uno de los cerros de la misa denominada «Cerro de Vergara», dió una caída Juan Martínez Sánchez, de 26 años de edad, a causa de un ataque que sufrió, resultando lesionado.

Auxiliado por varios vecinos de aquellos contornos, fué conducido al Hospital de Cuevas, donde fué asistido de heridas en la cabeza, que fueron calificadas de pronóstico reservado.

Junta de Obras del Puerto de Almería

ANUNCIO DE CONCURSO

Hasta el día 8 del próximo mes de junio a las 12 del día, se admiten proposiciones en la Dirección Esolutiva de esta Junta de Obras del Puerto para el suministro de doscientas (200) toneladas de carbón de hulla para la draga «Almería» con arreglo al pliego de condiciones que se halla expuesto en las Oficinas de dicha Dirección. Almería 24 de mayo de 1928. El ingeniero director, Eusebio Elorrieta.

La nueva guerra

En París declararon solemnemente días pasados una nueva guerra.

¿A los alemanes, a los yanquis, a los ingleses, a los turistas?

No, nada de eso: a las ratas. No lo tomen ustedes a broma porque el asunto es serio y la guerra ha sido declarada con todos los requisitos necesarios para ser puesta en vigor.

No crean ustedes tampoco de que el enemigo es chico. Es un enemigo que nos causa anualmente unos cuantos millones de pérdidas a cada país y arroba a la humanidad miles y miles de vidas.

¿Cómo? Sencillomente transmitiéndonos los gérmenes de todas las enfermedades infecciosas que se conocen y algunas que nos son desconocidas en absoluto, oportunamente. Eso, al menos, nos dicea todos los médicos.

Esto solo bastaría a justificar esa guerra que acabamos de declararles en París, pero hay más.

Hay que las ratas y los ratones destrozan, machacan y estropean por valor de muchos cientos de millones de pesetas por año.

No nos extraña tampoco esta declaración de guerra a las ratas. No es la primera ni es original.

La primera guerra a cualquier animal la declaró Mussolini hace algún tiempo al iniciar la «batalla contra las moscas».

Desde entonces entre los debates de todo italiano se oye a las buscas y a las moscas. Ahora entre los de los buenos franceses estará la busca y exterminio de las ratas.

Y, si bien miramos, tampoco fué muy original la idea de Mussolini. Los alemanes, al iniciar la guerra, declararon otra a las moscas. Y se impusieron parecidas obligaciones de las que ahora pesan sobre todo buen fascista.

¿Qué resultados obtuvieron? Buenos; muy buenos. Llegaron a disminuir en una proporción fantástica el número de moscas, pero se cansaron de la lucha vista la casi absoluta imposibilidad de acabar con todas ellas.

Les sucederá lo mismo a los italianos con las moscas y a los franceses con los ratones?

Posiblemente; pero ya para entonces habrá librado a la humanidad de un número incalculable de animales de una y otra especie.

Pero no son solo nuestros vecinos los franceses quienes han declarado la guerra a las ratas.

La guerra ha sido declarada por varios delegados en nombre de sus respectivos países. Entre esos delegados, según parece estaba un español que

en nombre de todos nosotros, declaró la guerra.

Así que ya lo saben ustedes: entre sus obligaciones de buenos patriotas está la captura y exterminio de ratas porque nos encontramos en guerra a muerte con ellas.

La Casa de las Medias

El muy conocido comerciante de esta plaza, don Francisco Escámez Morales, establecido en la casa número 3 de la Plaza de Nicolás Salmerón, tiene abierto al público su comercio con el sugestivo nombre de «La Casa de las Medias».

Y en verdad que quien penetra en el establecimiento del señor Escámez Morales y observa las grandes y variadas existencias de medias que posee, comprenderá muy bien que no ha existido exageración alguna en la denominación de «La Casa de las Medias».

Durante toda esta tarde y la noche «La Casa de las Medias» ofrecerá al público una vistosa exposición, la cual será detallada y demostrativa de que las señoras que quieran enfiar sus piernas en ricas y finísimas medias, si así lo desean, habrán de acudir para efectuar sus compras a este establecimiento, que además vende sus géneros a precios tan económicos como nunca se ha conocido en esta plaza.

DERECHOS REALES

Gestión de toda clase de asuntos relacionados con este impuesto. Presentación de documentos, obtención de certificaciones, reclamaciones, inscripción en el Registro de la Propiedad, etc., etc.

Alfredo García Briel

ex abogado del Estado interino

Puerta de Purchena, 1, 1.ª. letra E

Diego Vázquez

Real, núm. 79

Almería

Transporte-Aduanas

Corresponsales:

Barcelona: La Comercial y Naviera. Rambla de Santa Mónica, 4.

Alcázar: Francisco Vicoconti

Morata

Valencia: Arturo Almenar.

Muelle, 23. Grao.

Cádiz: Baquera Kusche & Martha S. A., Arguñales, 3.

Vapores Correos Españoles de Ybarra y Compañía S. en C.—SEVILLA

Servicio fijo y rápido con salida todos los meses

El nuevo vapor correo transatlántico

CABO QUILATES

saldrá del puerto de Almería el día 1, de Julio de 1928 para Málaga, Cádiz, Santos, Montevideo y Buenos Aires admitiendo carga y pasajeros de TERCERA clase.

AVISO IMPORTANTE.—Las listas de embarque se cerrarán DOS días antes de la salida del buque, si antes no se cubrieron las plazas que para este puerto traiga destinadas. Estos buques tienen amplios comedores y camarotes cuatro literas para el pasaje de tercera clase.

PRECIO DEL PASAJE

Billete entero. Pesetas 557.50

Medio billete. 282.50

Niños: hasta 2 años uno grado por familia, de 2 a 10 años medio pasaje de 10 años en adelante pasaje entero.

Informará su consignatario LUIS GAY PADILLA, calle Aguilár Martell esquina a la de Arapiles). ALMERIA.

Jerez Quina Carne Hierro «LUKOL»

preparado por el Farmacéutico doctor don M. de Luque director del Laboratorio Lukol S. A. de Jerez a base de un vino de Jerez de Solera viejísima y selecta. Sume usted la riqueza de principios naturales vigorizadores, que tiene los buenos y verdaderos vinos de Jerez.

Los principios tónicos, de la Quina Calisaya

Los nutritivos del extracto de Carne,

Los reconstituyentes, del hierro, y

la SUMA es:

Un tónico por excelencia, el supremo reconstituyente

Tal como el Jerez Quina Carne Hierro Lukol. El Jerez Medicinal que debe emplearse para la clorosis, anemia, convalecencia, debilidad general, etc. PRUEBA: Ha sido adoptado por Real Orden del Ministerio de la Guerra para empleo de los hospitales y farmacias militares

De venta en todas las farmacias

La bicicleta LABOR

Siempre vencedora, 3 veces consecutivas primer premio

Garage ciclista «Labor»

Calle Granada, 14. : (antes Real, 14).

Francisco Martínez Tamayo

Glorieta de San Pedro, 2

Esta casa fabrica toda clase de muebles. Antes de hacer sus compras vea catálogos y consulte precios

Jarabe natural de jugo de naranjas. Sustituye con ventaja la naranjada natural. Por su aroma y su riqueza en vitaminas y en azúcar, es el mejor jarabe de jugo de naranjas concentrado que se fabrica para el consumo público estando indicadísimo para usos terapéuticos. Venta al detall en bares y principales establecimientos de bebidas. Depósitos: Conde Ojalía, 9 y Granada, 82 y 84

Francisco Checa Bulete. SASTRE. Confección camorada. Prontitud y economía. Navarro Rodrigo, 2.

Grandes Almacenes de S. José. Tejidos y Novedades del País y del Extranjero. VIANA y RODRIGUEZ S. en C. Calle de las Tiendas, 15 y Azara, 2. En estos Almacenes se han recibido todas las novedades de Señoras y Caballeros para la presente temporada. Ofrecemos una infinidad de artículos a precios de saldo, que son de verdadera ocasión. No dejen de visitar estos Almacenes

La bicicleta LABOR. Siempre vencedora, 3 veces consecutivas primer premio. Garage ciclista «Labor». Calle Granada, 14. : (antes Real, 14). Francisco Martínez Tamayo. Glorieta de San Pedro, 2. Esta casa fabrica toda clase de muebles. Antes de hacer sus compras vea catálogos y consulte precios

CASA-ROS

Camisería, perfumería, corbatas, calcetines, tirantes, cinturones, bastones, artículos de viaje.

A todo comprador se le regala una papeleta, en combinación con la lotería, que le da derecho a una hermosa muñeca y un espléndido auto de acreditada marca.

Últimas novedades en sombrillas y abanicos japoneses y del país.

Últimos modelos en velos y mantillas Goya, y en bolsos grandes de piel para señora, desde nueve pesetas. Principio, 23

PORTLAND ARTIFICIAL "LANFORT"

GRAPPIER CLARO. CEMENTOS RAPIDO Y LENTO

Portland Vallcarca :: José Fradera Fábrica en Vallcarca (Sitges)

Depósito en Almería: Calle Crónicas, 13. Tel. 185. Casa Central: Ronda Universidad, 31. Barcelona

Agente de ventas: Joaquín López Murcia

Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports maritimes a Vapeur y Lloyd Latine. Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros son destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran enlaje, con helices y telegrafía sin hilos.

Valdivia: Saldrá de Almería el 12 de Junio de 1928, para Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Alsina: Saldrá de Almería el 22 de Junio de 1928, para Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Mendoza: Saldrá de Almería el 12 de Julio de 1928, para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

De 10 años cumplidos un entero 527.50 pesetas en cinco impagos. De 2 años a 10 sin cumplir en medio 267.50

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de PRIMERA, SEGUNDA, CLASE INTERMEDIA de TERCERA CLASE, haciendo escala en DAKAR para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 15 días.

Las Cámaras de Primera y Segunda de dichos buques serán montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosas salones, alumbrado eléctrico y el trato es immejorable. Amplios salones comedores para el pasaje de tercera clase. Camarotes especiales de tercera clase de 2, 4 y 8 literas, con un suplemento de 35 pesetas por plaza. Para los de tercera clase comida a la española.

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plaza en estas vapores correos hay que solicitarlas con tiempo. Los manifiestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de cada vapor, o antes si están cubiertas las plazas designadas a este puerto. Para más informes: su consignatario, Hijo de Ricardo Giménez (S. en J.) Boulevard del Príncipe, 76, Almería y Cortina del Muelle, 21 y 23, Málaga.

Hijo de Ramón A. Ramos

Paseo de Siles 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga. Con los vapores «María R.», «María Dolores R.», «Roberto R.», «Ricardo R.», «Manelina R.», «Manuela C. de P.», «Jacinto» y «Benigno R.».

Salida de Barcelona directa para Almería, todos los sábados. Salidas de Almería directa a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir horas con anticipación. Agente en Almería: Hijo de ALFREDO RODRIGUEZ, Calle de...

Las motocicletas y bicicletas B. S. A. son reconocidas como las mejores en todas partes del mundo.



Para comprar el primer lugar use usted **B. S. A.**

Emilio Ferrera y Hno. S. A.
Martínez Campos, 19.—Almería

Banco Hispano Americano

FUNDADO EN 1900

Capital: 100 millones de pesetas

Casa Central: Madrid, calle de Sevilla, 1. Sucursal del Sur: Calle del Duque de Alba, 15.—SUCURSALES:

Albacete, Alcañiz, Alcira, Alcoy, Alcanite, Almería, Antequera, Aranda de Duero, Badajoz, Barbastro, Beceña, Béjar, Bilbao, Burgos, Cabra, Cáceres, Cádiz, Calahorra, Calatayud, Carmona, Cartagena, Caspe, Castellón de la Plana, Córdoba, Coruña, Cuenca, Culera, Don Benito, Ecija, Ejea de los Caballeros, Elda, El Ferrol, Estella, Figueras, Gandia, Granada, Guadalupe, Guadix, Huelva, Huesca, Jaén, Jativa, Je ez de la Frontera, Jumilla, La Palma del Condado, Las Palmas, Linares, Logroño, Loja, Lorca, Lugo, Mahón, Málaga, Medina del Campo, Medina de Rioseco, Mérida, Monforte del Aljaraque, Morón de la Frontera, Motril, Murcia, Olot, Onteniente, Orense, Osuna, Palma de Mallorca, Pampuna, Piacenza, Sanlúcar de Barrameda, Santa Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife, Santander, Santiago, Sevilla, Sorla, Talalá, Tarrasa, Teruel, Toledo, Torreavega, Tudela, Turis, Utrera, Valdepeñas, Valencia, Valaao, Vélez-Málaga, Vigo, Villafraña del Zanaoés, Villagarcía, Villareal, Villena, Viveiro, Zaira, Zaragoza.

Realiza, dando grande facilidades, todas las operaciones propias de estos establecimientos.

Compra y vende, por cuenta de sus clientes toda clase de valores, monedas y billetes de Banco extranjeros.

Opera en todas las Bolsas. Facilita giros, cheques y cartas de crédito, sobre todas las plazas del mundo.

Abre cuentas corrientes en pesetas, abonando un interés del 2 por 100, sobre las cuentas a la vista.

250 por 100 para las consignaciones a tres meses fecha. 275 por 100 para las consignaciones a seis meses fecha. 3 por 100 para las consignaciones a un año fecha.

Admite imposiciones en cuentas corrientes a la vista y a plazos de todas las monedas. Cuentas de depósitos en efectivo y efectos en custodia. Verifica apertura de créditos en las diversas moradas y hace pagos contra documentos, etc., etc. SUCURSAL DE ALMERIA: Paseo del Príncipe, 52. Apartado 12.—Teléfono Urbano, 82. Interurbano, 4

Anúnciese usted en el DIARIO

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Préstamos al por ciento a largos plazos
VENTA DE CÉDULAS HIPOTECARIAS

AGENTES EN ALMERIA

SOCIEDAD ANÓNIMA ROMERO

PASEO DEL PRÍNCIPE, 10

Compañía Transmediterránea

BARCELONA

Servicios establecidos en el puerto de Almería por los vapores de esta Compañía.

Línea Almería-Melilla-Ceuta
Llegada a Almería todos los lunes. Salida para Melilla Ceuta todos los martes.

Línea Almería-Melilla-Orán
Llegada a Almería todos los jueves. Salida para Melilla-Orán todos los sábados.

Línea Barcelona-Africa-Canarias (quincenal)
Llegada a Almería los miércoles 30 de Mayo, 13 y 27 de Junio, 11 y 25 de Julio. Salida para Málaga, Ceuta, Cádiz y Canarias el mismo día.

Línea Barcelona-Sevilla-Bilbao
Llegada a Almería procedente de Barcelona, todos los lunes. Salida para Bilbao el mismo día, con escala en Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Villagarcía, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Pasajes.

Llegada a Almería procedente de Bilbao, todos los lunes. Salida para Barcelona el mismo día, con escala en Cartagena, Alicante y Valencia.

Para todos los servicios se admiten carga y pasajeros. Para más informes sus Agentes-Delegados: Hijo de Ricardo Giménez S. en J. PRÍNCIPE, 76

Una gran carrera y un gran triunfo
De las laureadas bicicletas

AUTOMOTO

en la carrera internacional
PARIS - BRUSELAS
(27 de Mayo de 1928)

1.º ABSOLUTO
RONSE
SOBRE AUTOMOTO

La bicicleta tantas veces vencedora de la
VUELTA A FRANCIA

¡La mejor bicicleta del mundo!
¡Venta a plazos y al contado!

REPRESENTACIÓN:
GUTIÉRREZ

Cruces, 40 Almería

SONGSTER

Super Heterodyne
El mejor del mundo
Material de radio en general
CASA SANTOS

Príncipe, 12
ALMERIA

Antigua y acreditada clínica dental y Laboratorio de Protesis

de don Toribio Alvarez Garcia

Especialista en toda clase de enfermedades de boca y dientes. Construcción de aparatos y dentaduras de todos los sistemas, auxiliado por el odontólogo don Toribio Alvarez Rodrigo.—BOULEVARD del PRÍNCIPE, 56.

Esta Clínica estuvo durante muchos años instalada en la Plaza de Salmorés, número 1, lo que se hace público para conocimiento de su numerosa y distinguida clientela que aún se acuerda de esta clínica de don Toribio.

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

(STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

35 años de éxito 5 pesetas botella.

Bar Imperial

Juan López Fernández
Obispo Orberá, 1 (Fuera de Paredes)

Especialidad en desayunos con tostadas, bollos de almendra, bizcochos y té. Café a todas horas. Tapas calientes. Cerveza y refrescos helados. Abierto desde las cinco de la mañana.

Folleín del DIARIO 37

JUAN LAGUA LLITERAS

EL REY QUE TUVO UN SOLO AMOR

NOVELA

(Esta obra pertenece a la Colección Princesa de Novelas Universales, que da a luz la editorial Eugenio Subirana, de Barcelona; y se publica en este diario con autorización expresa del autor.)

sentir, algunas horas, la sed de infinito! Pero Malen no estaba allí, precisamente; y su nostalgia se hizo más profunda...

Un día, hacia el crepúsculo vespertino, llegó un mensajero autorizado por el gobierno revolucionario. Le traía una carta de su madre. La reina confirmaba en ella todo lo dicho por Edgar Flower. Se mostraba un poco extrañada de la revolución y sus derivaciones; pero su espíritu cristiano se hallaba resignado. Esperaba verse pronto libre.

Los diferentes núcleos que estaban en lucha intentaban concertar un armisticio. Si lo lograban, procurarían llegar a un acuerdo,

sobre la base de concesiones mutuas. Los conservadores sacrificarían la forma de gobierno monárquica; y los revolucionarios no se obstinarían en la socialización proclamada en un principio, sino que aceptarían el principio de la propiedad individual, en una república de apariencias democráticas.

La reina se abstenía, después de estas informaciones, de dar consejos a su hijo. Le dejaba, como siempre, en absoluta libertad de decisión. ¡Solo pedía a Dios, que le iluminase en aquellos momentos trascendentales!

Hans de Telse echó de ver que su madre ignoraba por completo que hubiese estado herido. Le contestó con un poema de ternura y de amor, sin referirle nada concreto, sabiendo que la censura revolucionaria le leería. Besó la carta de respuesta y la entregó al mismo mensajero.

Después, recogido en su dormitorio, volvió a paladear una por una las palabras de cariño que le habían llegado del corazón ausente. Sobre todo leyó con infinita ternura un párrafo escrito con alma de madre.

Le hablaba de Malen, y le refería, lacónicamente, cobhada también por la censura, el episodio del Hipódromo, que la misma duquesa de Dolce le había contado, en un momento de confidencias, para desahogar la pena contenida largos días y noches...

Le aseguraba la reina que las madres no se engañan nunca en ciertas cosas que se refieren a la felicidad de los hijos, y que bajo su fe podía creer Hans en el amor de la mu-

jer amada. Como un epifonema sublime ponía un texto celeste del Evangelio...

El joven rey, aquella vez, creía ya a su madre. Porque ¿qué mayor prueba de amor que dar la vida por el amado?

Parecía leerlo en los cielos, suavemente aterciopelados, donde los astros iban surgiendo como cifras de luz, eternamente vivas y veraces. Las palabras con que el Amor Eterno había querido justificar y explicar su muerte en la tierra, titilaban en todas las constelaciones.

Bajo su resplandor, Hans de Telse se durmió para soñar...

XVII.

LA PALABRA DE ERCKMANN-NOOR

Allá, en la cima altísima del Jaungoiko, donde en la proximidad de las nieves perpetuas se levanta el santuario del Señor que está en lo alto—del que toma nombre el monte,—si desde la plazuela que rodea la iglesia se derrama la vista hacia las honduras, durante las horas plácidas del día, se llega a contemplar un panorama que los pastores llaman celeste porque ya no parece de la tierra. Únicamente puede compararse a tal espectáculo el que los alpinistas gozan desde la Jungfrau cuando, por ventura, se desgarran las nubes prendidas a su manto de nieve sonrosada, y aparece Interlaken, feérico, entre los velos de niebla de los lagos. Y allá

en el Tatra, el grueso macizo de los Cárpatos, también los audaces exploradores ven algo parecido, si logran ascender a los ventisqueros de Dobšina y llegar a la gruta legendaria de Aggtelek.

El Jaungoiko es el rey de los montes de la Alta Media. Las más bellas leyendas que cuentan los pastores en el asilo de las majadas y los carboneros en las chozas del bosque para entretejer las noches prolongadas de invierno, tienen su origen en este monte sagrado, padre de todas las tradiciones.

Hans de Telse quiso que su primera excursión, después de la convalecencia, fuera la que emprenden los montañeses en casos parecidos, al salir de graves riesgos. Ascendió al santuario, acompañado de una verdadera peregrinación de leales.

Desde la plazuela, sombreada por abetos centenarios, que se extiende alrededor de la iglesia, pudo contemplar casi todas las tierras que permanecían aún bajo su cetro. ¡Era grande y bello el reino que le guardaba fidelidad! Las puertas de las montañas, abiertas hacia el centro de la Alta Media, dejaban vislumbrar llanuras feraces, en la que se multiplicaban los caseríos. En las orillas de los lagos, extáticos y profundos, se recostaban hermosas ciudades que recordaban de su niñez y que aún no había visitado de nuevo, en esta segunda estancia, entretenido primero con la guerra y rendido, después, en el lecho.

Allá, en la lontananza azul, en un istmo de